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大學生涯中，真的很開心能有交換的經驗，在我周邊的朋友，好幾朋友是去不同國家的留學、

遊學生。因為我喜歡韓國，所以想到韓國生活，但常常會被問，你要去哪？首爾嗎？ 

 

Q&A 釜山教育大學 網路上很少有資訊 去那好嗎？  

在去之前，我也反覆思考、擔心這個問題！當時的我只有去過釜山一次，而且只有三天，完全

對這個城市很陌生，大部分臺灣人都會到首爾旅遊或是留遊學，所以我也特別徬徨，一方面想

考慮自費去首爾的語學堂，一方面想交換，但去釜山又很猶豫，後來跟過去韓國交換或是語學

堂的朋友聽他們的經驗，所以加上我自己的感受，想特別分享出來。 

 

朋友去過首爾的大學交換（交換系統完善的學校）： 

1. 交換系統完善的大學通常有附設外國人上的語學堂，大部分會要自行負擔語學堂費用，但

是會有交換生打折，有些學校就是讓交換生上語學堂，沒有再另外收費了。 

2. 交換系統完善的大學，會開設外國人另外選課的課程，但如果想要交到韓國朋友，就有點

困難，因為也都是另外在授課，能遇到韓國人大概只有社團參加才有機會了。 

 

釜山教育大學是屬於交換系統不完善的學校，這學期交換的外國人全校只有八名，分別是四名

台灣人跟四名日本人，外國人很少，所以我也跟日本朋友變得親近了一些。 

優點： 

因為交換生很少，沒有單獨的開班上課，交換生必須要跟韓國人共同上課，自由選課，可以遇

到韓國朋友的機會非常大，因為會有上課互動或是作業，常常會需要和韓國人溝通，所以我認

為這是練習好口說的機會，而且因為學校的外國人很少，釜山教大的同學跟教授真的會很熱心

的對待我們，我常常接受他們的幫助，還有跟他們一起出去玩，所以說，我可以很認同學語言

最快的就是交朋友了～尤其我是沒有上過韓語課程的，所以都是以自學的方式學習，對我來說

教韓國朋友當然是最好的捷徑了！！ 

缺點： 

因為學校沒有語學堂，可能想加強韓語文法寫作部分的人，要另外在校外尋找語學堂或是補習

班。 

（ps）之前的心得有分享過 釜山地區的語學堂資訊，可以去看看唷～ 

 

Q&A 在釜山欸不會學到方言嗎？ 

這被台灣人問了好多次，去之前我也很擔心，現在的我覺得這都是多餘的，釜山地區方言是真

的蠻普及的，幾乎大家都有，只是每個人重不重而已，年齡小的大部分還好，溝通上不會有聽

不太懂的，年齡大的方言很重，但是去了是學校，同學方言真的都還好，一點點而已，也有首



爾人或是別的地區的同學，所以我認為怕學到方言是多餘的。在這也想說明一下我的想法，其

實我覺得學到方言也不會怎麼樣，因為是外國人，學韓語本身會有自己台灣腔或是日本腔等等，

那如果學到釜山腔也不錯啊，而且方言分佈太廣，他們本國人也會聽不出哪個地區的，所以我

常常也不會被發現是外國人哈哈哈，買東西的時候都可以好暢行呀～～超級被善待的，所以我

漸漸的喜歡方言，不過真的不明顯啦～別在意，總比有著重重的外國口音好吧^^（因為說標準

語超容易被發現是外國人的） 

 

宿舍（生活一館） 

我們外國學生，是分配到 1 館，雖然是舊的建築，但是該有的都有，空間也比新的 3 館大， 

雙人房內設備：上下鋪、冷暖氣、個人書桌、櫃子、鞋櫃、衣櫥、冰箱 

其實住了一學期，我覺得很舒適，只要房間整潔，空間上真的很寬敞，唯一可惜的是沒有可以

廚房可以自己煮飯。 

   
 

學餐 （要吃的話，要一次付整學期的費用，沒吃不會扣款） 

學餐有好幾種選擇，73 72 53，我以為每個人都規定要吃所以我還是有繳了錢，我選最少的 72，

到現在還是覺得這是最好的，因為我沒有吃早餐的習慣。但重新選擇的話我不會繳學餐費，我

幾乎一半都沒有吃，但也不能退款，本身我是一個不太挑食的人，給什麼都會吃的，但因為常

常我跟韓國朋友有約的話，不可能趕回來學校吃飯，學校的吃飯時間很短，不是那種自己去選

擇要吃什麼，供應時段只有 90 分鐘，變成我如果有另外的是沒辦法配合時間，或當時間不餓，

也都是浪費了，而且，學校的學餐真的大好大壞，常常真的看起來是沒有誠意的料理，就算我

不太挑食，剛開始也吃得好吃得多吃得飽，但是有時候太誇張的菜色我就會心情好差，覺得自

己很可憐哈哈哈，所以我最後就不去學餐吃飯了～我室友秀賢，他常常找我一起叫外賣，他跟

我說：你不要跟台灣人說這是韓國食物喔，我們學校的學餐真的最糟哈哈哈 真的很搞笑～ 

總歸去了韓國就是要吃韓國好吃的美食啊，再重選我真的不會去吃學餐，到時候回憶起來我在

釜山吃什麼，真的想不到好吃的食物，憶起的只有學餐，真會後悔莫及呀，在這也要感謝我韓



國朋友們常常拉我出去吃好吃的才沒有讓我後悔死哈哈哈哈 

 

    

課程 

釜山教育大的課程偏向教育國小的課程，因為是跟韓國人一起上課所以大部分外國人會選擇實

做課，那些都是大一的必修課，例如美術實作 音樂實作等等，但是這些都是兩小時意學分的

課程，北市大有規定我們要修最低 6 學分，所以選課的時候要注意一下學分數喔～另外如果選

到大二大三的課，中間他們會有實習，所以都會放了一個月假。 

 

我選的課程分別有（課名/班級系別） 

 

美術實作（體育ㄧ）每週課堂小作業，但通常是上課時後可以完成的，內容大致是，字體設計

變型，動物形樣變形，照片分享，期末是小組影片 

 

音樂實作（體育一）每週都要唱 Do Re Mi，這堂課我覺得有點無聊，類似合唱團的感覺，曲子

也常常換來換去，每週會抽點每個人個人清唱，最後期末給四個曲子，抽考的方式，個人到講

台前清唱。 

 

家政實作 這堂課是要做帆布束口袋跟圍巾，這也是我最不拿手，也後悔選的課，手工勞作對

我來說真的挺困難的，而且也少了跟韓國同學的互動，對我來說不會是想上的課。 

  

國小美術教育（倫理二） 每兩週上課會做一個作業，內容分別有，刻石膏（花朵）、陶土、紙

版結構等等，這堂課的老師覺得在這遇到外國人分常神奇，加上我本身是美術系的學生，老師

真的對我很友善，常常過來跟我聊天聊很久，然後還會誇張的暴風稱讚，真的是天使來著的老

師呢！很推的一堂課。 

 

西洋美術史（美術三）我會選這堂課的原因，完全是因為我回台灣需要抵的學分，真的必須拿

到，但很困難，有太多專有名詞的理論課，而且又是高年級的課程，所以我上課之前真的很擔

心，因為三年級的關係我們放了 5 週之久，當下很不安但還是跑出去玩了，後來好好認真上課

每次都坐第一排，每週下課都都去找教授商談，說明自己的狀況，完全讓他記得我， 



最後有一個期末考，是選擇題三題、大部分填空題、跟一題申論題，考試前我真的徹夜通宵背

書哈哈哈不過最後還是 pass 了，我韓國朋友教我的方法就是讓教授有好印象，這是最有壓力

的也最有成就感的一堂課了。 

 

網路 

我一開始是桃園飛到仁川，在首爾市區旅遊才到釜山報到，所以八月底的時候我是在弘大的親

辜通信申請了無外國登入證的預付卡門號，我的方式 4G 吃到飽一個月落在 700 上下台幣，比

起我朋友去年在韓國申請的 sk kt 來得便宜非常多，他們大約一個月 6G 容量 1200 台幣，真的

好貴，親辜通信是提供給外國人申請的門號，類似通訊行可以幫忙辦理遠傳或中華的月租方案

那種感覺，我的就是隸屬於 KT，在使用上完完全全非常沒問題，速度很快收訊也很好，很推

薦的網路！！但目前離釜山最近的在大邱，所以有興趣的人可以去大邱玩的時候順便辦啦～～

～～ 

 

銀行卡 

因為我到韓國的時候忘記帶現金所以我身上只有一點韓幣，加上我原本辦了無手續費的信用卡

（中信無印良品 JCB）還有花旗金融卡，但都開通了跨國提領功能，但到現在我的台灣金融卡

完全不能在韓國國際 atm 提領，所以都是用無印卡消費了，拿到外國人登入證，我也立即去

辦理韓國當地得銀行卡，我韓國朋友跟我說 check 卡很好用，室友推薦我國民銀行，說屬於大

銀行，評價效率都不錯，所以我也去申辦了一張，申辯流程不難，我說了我需要 check 卡，然

後自動扣款功能，還有我說我想選了有圖案的卡><哈哈有那張卡真的完全暢行韓國非常方便！ 

     

 

還有韓國真的很方便 很好買 建議不要帶衣服鞋子等等 帶韓國買不到自己習慣的生活用品就

好 不然跟我一樣寄了兩廂空運回台真的好貴.. 

 

 

 

 

 



 

 

在釜山留了美好回憶的部分照片 

     

   

 

    
 

  

    



  

    

我離開前幾天收到韓國朋友做給我的蛋糕真的好感動，在釜山的這學期受到很多人的幫助，大

家都對我好好，過得很幸福的 2019 下半年。 


